
Protokoll zur ordentlichen Mitgliederversammlung am 05.02.2020 um 19:30 Uhr im LIG, 
Raum H207 

 
 
TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der 1. Vorsitzende, Herr Guido Braband, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 24.10.2019 
 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 24.10.2019, auch auffindbar auf 
http://www.lichtenberg-gymnasium.de/122_Kreis_der_Freunde.php, wird einstimmig 
genehmigt. 
 
TOP 3: Bericht des Vorstands 
 

a) Bericht des 1. Vorsitzenden: 
 

Herr Braband erläutert den erschienenen Mitgliedern die Notwendigkeit und den Zweck des 
Förderkreises: Nur über diesen Weg und den Kreis der Ehemaligen kann die Schule 
problemlos Spenden erhalten und so große Projekte, wie z. B. die Anschaffung von Active 
Boards, Netbooks oder die Schulhofumgestaltung realisieren. Für bedürftige Schüler/innen 
werden Klassenfahrten bezuschusst. Dieses unterliegt der absoluten Geheimhaltung – die 
Namen sind allein der Schulleitung und der Kassenwartin zwecks Überweisung bekannt. 
AGs werden wirkungsvoll unterstützt, so die Mofa- oder die Schulgarten-AG. Die Mofa-AG 
passt ins Mobilitätskonzept der Schule. In diesem Zusammenhang werden auch 
Präventionsmaßnahmen wie „Don’t drink and drive“ und ein Fahrsicherheitstraining 
durchgeführt. Neben der Anschaffung der Mikroskope für den Biologie-Unterricht freut sich 
die Schule auch über die jährlichen Spielekisten für die neuen 5. Klassen, die sehr gut und 
mit Freude genutzt werden. Ob Chorprobenfahrten, die Teilnahme von Schülern/innen am 
Schachturnier oder die Fahrt zur IdeenExpo nach Hannover, immer wieder kann der Kreis 
der Freunde aktiv das Schulleben unterstützen. 
Die Mitgliederzahl im vergangenen Jahr ist wiederum angestiegen: 17 Eintritten standen nur 
6 Austritte entgegen. Damit beträgt die Gesamtzahl der Mitglieder 149. Das ist sehr 
erfreulich, jedoch gibt es auch hier noch viel Luft nach oben. Die Vorstellung des 
Freundeskreises am 1. Elternabend der 5. Klassen bringt für die Mitgliederwerbung immer 
eine sehr gute Resonanz und soll so beibehalten werden.  
Im letzten Jahr haben vier Treffen mit der Schulleitung stattgefunden, in denen neue Projekte 
und Ideen erörtert wurden. Zudem war der Kreis der Freunde beim Würstchenverkauf 
anlässlich des Sommerfestes aktiv und steigert auch hier seinen Bekanntheitsgrad. 
 

b) Bericht des Kassenwarts 
 

Der Haushaltsplan für 2019 wurde eingehalten. Der Anfangsbestand betrug 1.402,84 EUR. 
Die Spenden betrugen insgesamt 2.524,06 EUR, davon 1.500,00 EUR durch ein 
Cuxhavener Unternehmen, 174,06 EUR Einzelspenden/Spenden aus den Klassen und 
850,00 EUR zweckgebundene Spenden für den Musikaustausch und den Abiball. 
Aus Beiträgen der Mitglieder wurden 2.876,00 EUR eingenommen. Leider entstanden 
Kosten für Rücklastschriften in Höhe von 82,35 EUR, die durch Kontoauflösung/-änderung 
oder andere Gründe entstehen. An alle Mitglieder ergeht die große Bitte, Kontoänderungen 
dem Förderverein mitzuteilen, um hier Kosten und Aufwand zu sparen! Gegenüber dem 
Vorjahr verbuchen wir dadurch nur ein kleines Plus von 17,65 EUR. 
 
Die Spenden durch den Verzicht der Eltern im Elternrat auf Erstattung der Fahrtkosten, die 
diese stattdessen dem Förderverein zukommen lassen, betrugen 30,90 EUR. Obwohl der 



Hinweis an die Eltern zur Spende nach Angabe eines Mitglieds des Elternrats nach wie vor 
erfolgt, ist der Betrag immer noch auf geringem Niveau. Es wäre schön, wenn sich das in 
Zukunft wieder ändern würde.  
Durch den Verkauf von Würstchen auf dem Sommerfest konnten 265,00 EUR erwirtschaftet 
werden.  

 
Die Ausgaben betrugen in 2019 insgesamt 6.002,31 EUR und setzen sich wie folgt 
zusammen: Zuschüsse für Klassenfahrten/Musikfahrten in Höhe von 1.035,00 EUR, 
Unterstützung der Begabtenförderung 278,00 EUR, Zuschüsse für den Musikaustausch mit 
Pensance und den Bus zur IdeenExpo 744,00 EUR, Unterstützung Netbook-Kauf 150,00 
EUR, zweckgebundene Spenden für den Abiball 300,00 EUR, Garten AG (Rollrasen, 
Kräuterspirale, Saatgut) 451,90 EUR, 357,00 EUR für die Pausenkisten, 2.550,00 EUR für 
wissenschaftliche Taschenrechner, 97,63 EUR Porto, Chiptan-Generator sowie 
Kontobearbeitungsgebühren.  

 
TOP 4: Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüfung für das Jahr 2019 wurde am 23.01.2020 von Herrn Bernd Kreft und Frau 
Ramona Wittmar durchgeführt und ergab keinen Anlass zu Beanstandungen. 
 
TOP 5: Entlastung des Vorstands 
 
Frau Wittmar beantragt die Entlastung des Vorstands. Die Entlastung erfolgt einstimmig. 
 
TOP 6: Wahlen 
 
Turnusgemäß stehend die Wahlen des zweiten Vorsitzenden, zum Schriftführer, zum 
Kassenwart sowie zum Kassenprüfer an. Herr Braband schlägt eine offene Wahl vor. Die 
Abstimmung hierfür erfolgt einstimmig. 
 

a) Wahl des/der 2. Vorsitzenden: 
Herr Braband schlägt Frau Christine Schwarze vor. Die Wahl erfolgt einstimmig. Frau 
Schwarze nimmt die Wahl an und bedankt sich für das ihr entgegengebrachte 
Vertrauen. 
 

b) Wahl des Schriftführers 
Herr Braband schlägt Frau Ines Plaumann-Sauerbier vor. Die Wahl erfolgt 
einstimmig. Frau Plaumann-Sauerbier nimmt die Wahl gern an und freut sich auf die 
weitere konstruktive Zusammenarbeit im Vorstand. 

 
c)  Kassenwart 

Herr Braband schlägt Frau Melanie Eitzen-Fischer vor. Die Wahl erfolgt auch hier 
einstimmig. Frau Eitzen-Fischer nimmt die Wahl dankend an und bedankt sich für das 
erneute Vertrauen. 
 

d) Kassenprüfer 
Herr Kreft lässt in Abwesenheit ausrichten, dass er für die neue Wahlperiode nicht 
mehr zur Verfügung steht. Er möchte sich in seiner Rentenzeit weiter aus dem 
Schulleben zurückziehen. Der Vorstand dankt ihm ganz herzlich für die jahrelange 
aktive Unterstützung und seinen Einsatz für den Kreis der Freunde. Herr Maurice 
Bromund erklärt sich bereit, den vakanten Posten zu übernehmen. Die Wahl erfolgt 
einstimmig. Herr Bromund nimmt die Wahl an, bedankt sich und freut sich auf die 
neue ehrenamtliche Tätigkeit im Vorstand. 
 

TOP 7: Haushaltsvoranschlag für 2020 
 



Der Voranschlag für 2020 sieht Einnahmen in Höhe von 4.500,00 EUR aus Beiträgen und 
Spenden vor. Zweckgebundene Spenden werden nicht eingeplant. Der Anfangsbestand im 
Jahr 2020 beträgt 1.596,49 EUR. An Ausgaben sind 5.500,00 EUR geplant.  
Weitere Spenden durch Privatpersonen oder auch Firmen wären sehr wünschenswert, um 
all die großen und kleinen Wünsche der Schule aktiv zu unterstützen. Alle Mitglieder werden 
um entsprechende Werbung und ggf. die Akquisition von Großspendern (Firmen) gebeten, 
siehe auch die u.g. Wunschprojekte. 
 
TOP 8: Unterstützungsprojekte 
 
In einem separaten Treffen mit Herrn Rehermann sind verschiedene Ideen besprochen 
worden, so geht es neben den klassischen Projekten wie z. B. den Zuschüssen für 
Klassenfahrten, Chorprobenfahrt, Musikaustausch, Pausenkisten, Schulgarten/Garten-AG 
und anderes auch um einen zusätzlichen Kicker, die Gestaltung eines multimedialen 
Klassenraums, einen Lautraum, die Gestaltung des SEK II Aufenthaltsraums etc., für die 
größere finanzielle Unterstützung notwendig wäre. Auch die Anschaffung eines 
Wasserspenders, der von … durch einen Sponsorenlauf erwirtschaftet werden soll, soll ggf. 
unterstützt werden, wenn nicht alle Kosten durch den Lauf gedeckt werden können. 
 
Die Schulhofgestaltung verschiebt sich weiter durch das immer noch vorhandene Gerüst und 
den schleppenden Fortschritt bei den Sanierungsarbeiten am Schulgebäude. 
 
TOP 9: Anträge der Mitglieder 
 
Es liegen keine Anträge aus dem Kreis der Mitglieder vor. 
 
TOP 10: Verschiedenes 
 
Frau Ropers und Frau Wittmar bieten ihre aktive Hilfe bei Aktionen des Förderkreises an. 
Frau Ropers verfügt durch ihre Tätigkeit über Verbindung zur CN, so dass Presseberichte 
zukünftig an sie weitergeleitet werden können. 
Herr Bromund stellt ein Sponsoring des Unternehmens Bruker in Form von „ausgesorgten“ 
Rechnern und der Gestellung von Ansprechpartnern für die geplante Vortragsreihe von 
Naturwissenschaftlern in der Oberstufe in Aussicht. Auch Sachspenden und Unterstützung 
dieser Art sind dem Förderkreis und der Schule immer willkommen! 
 
Herr Braband beendet die Mitgliederversammlung um 21:00 Uhr. 
 
 
 
Im Original gezeichnet 
Ines Plaumann-Sauerbier 
Schriftführerin 

 
 


